



**POLITISCHE
BILDUNGSSTÄTTE
HELMSTEDT**

**Heimvolkshochschule
Leben und Lernen unter einem Dach**

[Politische Bildungsstätte Helmstedt e. V. • Am Bötschenberg 4 • 38350 Helmstedt](#)

Telefon: 05351 / 5 20 93-60
Telefax: 05351 / 52093-79
E-Mail: info@pbh-hvhs.de
Internet: www.pbh-hvhs.de

Helmstedt, 25.05.2023

Einladung zu Vortrag und Gespräch zur sicherheitspolitischen Zeitenwende

Sehr geehrte Damen und Herren,

die weltpolitische Zeitenwende stellt uns alle vor enorme Herausforderungen, die Außenpolitik ändert sich grundlegend.

Was bedeutet die Zeitenwende für Deutschland, für Niedersachsen und für Helmstedt?

Wie kann der Krieg in der Ukraine beendet werden?

Welche neue Russlandpolitik brauchen wir?

Was müssen künftig Deutschland, die NATO und die EU tun?

Wie erhöhen wir die Einsatzbereitschaft der Bundeswehr?

Wie bekommen wir künftig sichere und bezahlbare Energie?

Diese und weitere Fragen wollen wir mit Ihnen am **31. Mai 2023** besprechen.

Die Politische Bildungsstätte Helmstedt, die Stadt Helmstedt und die „Zeitenwende on tour“, ein Format der Münchener Sicherheitskonferenz, laden gemeinsam zu dieser Diskussionsveranstaltung ein.

Zu Gast ist Nico Lange, Senior-Fellow der Münchener Sicherheitskonferenz, Russland- und Ukraineexperte und ehemaliger Leiter des Leitungsstabs im Bundesministerium der Verteidigung.

Ort: Ratssaal der Stadt Helmstedt, Rathaus, Markt 1, 38350 Helmstedt

Beginn: 18:30

Ende: ca. 20:00

Wegen der begrenzten räumlichen Kapazitäten bitten wir um eine vorherige Anmeldung bis 30.05.2023 bei der Stadt Helmstedt über Frau Solvei Strauss unter solvei.strauss@stadt-helmstedt.de.

Hintergrundinformationen Nico Lange:

Nico Lange ist seit Juli 2022 Senior Fellow, Zeitenwende-Initiative bei der Münchener Sicherheitskonferenz.

Von 2019 bis 2022 diente er als Leiter des Leitungsstabes im Bundesministerium der Verteidigung.

Zuvor leitete er von 2017-2018 das Auslandsbüro USA der Konrad-Adenauer-Stiftung in Washington D.C. und war 2012-2017 stellvertretender Hauptabteilungsleiter der Konrad-Adenauer-Stiftung für Politik und Beratung. Er verantwortete auch das Team Innenpolitik und eine Arbeitsgruppe zur Zukunft der Volksparteien.

Umfassende Erfahrungen zum Thema sammelte er von 2006-2012, als er das Auslandsbüro Ukraine der Konrad-Adenauer-Stiftung in Kiew leitete und zuvor mit einem Stipendium der Robert Bosch Stiftung in St. Petersburg in Russland lehrte und forschte (2004-2006).

Nico Lange hat einen Magister in Politikwissenschaft, Kommunikationswissenschaft und Informatik. Von 1993-2000 diente er als Zeitsoldat der Bundeswehr.

Hintergrundinformationen „Zeitenwende on tour“ -Münchener Sicherheitskonferenz:

Der russische Überfall auf die Ukraine markiert eine Zeitenwende in der Geschichte Europas. Die deutsche Außen- und Sicherheitspolitik muss sich jetzt verändern, um unsere Freiheit, unsere Demokratie und unseren Wohlstand auch in Zukunft zu sichern. Damit diese Veränderungen gelingen, brauchen wir eine breite gesellschaftliche Debatte.

Die Bürgerinnen und Bürger in Deutschland haben ernste Fragen, sie suchen nach vertrauenswürdigen Informationen und nach Orientierung.

Die Münchener Sicherheitskonferenz als das weltweit führende Forum für außen- und sicherheitspolitische Debatten wird deshalb die wichtigen Gespräche zur Zeitenwende aus den Kreisen der Entscheidungsträger und Experten hinaus in die Breite der Gesellschaft tragen.

Mit der Veranstaltungsreihe „Zeitenwende on tour“ wollen wir mit den Menschen ins Gespräch kommen, die in den deutschen Großstädten, aber auch in Kleinstädten und im ländlichen Raum von der Zeitenwende betroffen sind. An ungewöhnlichen Orten, mit unterhaltsamen und interaktiven Formaten und prominenten Gästen werden wir Fakten und Zusammenhänge darstellen, die Fragen der Bürgerinnen und Bürger beantworten und dabei immer klar und verständlich bleiben.

Mit freundlichen Grüßen

Ihre Politische Bildungsstätte Helmstedt